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交办问题基本情况

武冈市双牌镇双牌社区的高粱榨油店
（双牌老榨油店）作业时产生浓烟和刺鼻
异味，严重影响周边邻居生活。投诉人
希望尽快解决问题。

新宁县清江桥乡楠木村的鸿运煤矸石厂
生产时破坏生态环境，导致水污染严重、
道路损坏，影响周边居民生产生活。希
望企业解决村民基本生存问题。

新宁县麻林瑶族乡人民政府和麻林村村
干部强占山林、盗伐林木，破坏当地生态
环境。

新邵县雀塘工业园的污水处理设施未投
入使用，污水未经处理直排河道，污染了
沿河水源，严重污染邵东市牛马司镇洪
桥村地下水资源，影响村民生产生活。

位于邵东市杨桥镇大石桥村乃大堂组的
杰鹏公司（酸洗厂）生产时的废水、工人
生活废水直排农田，造成重金属超标、地
下水源污染。投诉人举报多次未得到有
效解决。

大祥区板桥乡人民政府旁边七星溪有村
民放置捕鱼地笼，破坏生态环境。

新邵县坪上镇罗桥村村民在该镇时荣村
4组毁林占地，破坏生态。

邵阳县下花桥镇高龙村刘安组在共用山
泉旁挖水池，往水池中倾倒垃圾，造成山
泉水严重污染，天气炎热时散发异味，影
响周边其他组村民生活。

邵阳市邵水河步月桥下游100米左右，有
河道保洁公司将打捞垃圾倾倒在小岛
上，造成小岛形成垃圾带。去年浮萍成
灾，影响水质。
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调查核实情况

2024年3月20日，经双牌镇人民政府、邵阳市
生态环境局武冈分局等部门现场调查核实，
该举报情况属实。

2024年3月20日，经新宁县自然资源局、邵阳
市生态环境局新宁分局、新宁县水利局、新宁
县交通运输局、清江桥乡人民政府现场核实，
该举报问题不属实。

2024年3月20日，经新宁县林业局、新宁县森
林公安局、麻林瑶族乡人民政府现场调查核
实，该问题不属实。

2024 年 3 月 20 日，经新邵经开区雀塘片区管
理办公室调查核实，该举报情况不属实。

2024 年 3 月 20 日，经邵阳市生态环境局邵东
分局、邵东市农业农村局和杨桥镇等相关单
位工作人员现场调查核实，该举报情况属
实。其中“位于邵东市杨桥镇大石桥村乃大
堂组的杰鹏公司（酸洗厂）生产时的废水、工
人生活废水直排农田”问题属实，“造成重金
属超标、地下水源污染”问题不属实，“投诉人
举报多次未得到有效解决”问题不属实。

2024 年 3 月 20 日，大祥区板桥乡人民政府组
织工作人员和七星溪流域3个村村干部到现
场进行调查核实。经调查核实，七星溪有捕
鱼地笼，该举报情况属实。

2024 年 3 月 20 日，经新邵县坪上镇人民政府
核实，该举报情况不属实。

2024 年 3 月 20 日，经邵阳市生态环境局邵阳
县分局会同下花桥镇人民政府联合调查核
实，挖水池属实，往水池中倾倒垃圾、造成水
严重污染、影响其他村民生活不属实。

2024 年 3 月 20 日，经邵阳市城市管理和综合
执法局、邵阳市环境卫生事务中心现场调查
核实，“有河道保洁公司将打捞垃圾倾倒在小
岛上，造成小岛形成垃圾带”问题属实。“去年
浮萍成灾，影响水质”不属实。
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处理和整改情况

处理整改情况：3月20日开始拆除。3月22日，所有榨油设备均已
拆除完毕并搬离，不再具备生产能力。

调查处理情况：1.该矿目前正在建设沉淀池和洗车槽，现场无开采
施工作业人员和开采设备。2.该矿用地未发现现有水利设施被破
坏、农业灌溉水源被占用现象，矿区尚未生产。3.该矿目前尚未投
产，没有破坏道路。

调查处理情况:1.经现场查阅近三年来林木盗伐案卷档案以及群众
来信来访情况，未发现有该问题的来信来访、举报及接出警记录。
2.新宁县林业局林政执法人员通过入户核查、调查，均没有反映该
问题存在。

处理情况：2024年3月19日、3月20日，新邵经开区雀塘片区对园区
所有涉水企业和污水处理站、污水处理厂进行了全面排查，未发现
雀塘工业园的污水处理设施未投入使用、污水未经处理直排河道、
污染沿河水源、严重污染邵东市牛马司镇洪桥村地下水资源现象。

处理整改情况：2024年3月20日，邵阳市生态环境局邵东分局向该
公司下达《责令改正违法行为通知书》。3月21日，该分局工作人
员进行执法检查核实，该公司已将中和池石灰残渣全部清理，拆除
了酸液处理设施，池内回填黄土，用于种植。

处理情况：1.在七星溪板桥冲水域附近找到地笼并现场进行销毁；
2.对七星溪沿岸的居民进行地毯式走访，并宣传河道保护、禁渔禁
捕、生态保护等相关政策知识。
整改情况：1.强化巡查监管，避免发生同类情况；2.加强宣传教育，
形成保护七星溪、保护水资源的环保意识。3.设立有奖举报。

调查情况：2018年10月23日，坪上镇人民政府给张爱萍下达了建
设用地批准书；2021年7月19日，坪上镇人民政府给其下达了农村
宅基地批准书，建房手续合法，不存在毁林占地和破坏生态现象。

处理情况：下花桥镇人民政府立即停止该山泉水的使用，有力保障
高龙村村民日常生产生活自来水的用水供应。

处理情况：1.2024 年 3 月 20 日下午，邵阳市城市管理和综合执法
局、邵阳市环境卫生事务中心对河道保洁承包公司湖南惠杰环境
工程有限公司责任人进行了约谈。
2.邵阳市城管局于 3 月 21 日对河道保洁服务公司进行了考核通
报，扣该公司当月考核分数4分，处罚金4000元。
整改情况：1.2024年3月20日，河道保洁服务公司立即召开整改工
作会议，立即组织了20人的清运工作队加班加点进行清运。3月
21日上午，垃圾已全部清运完成。
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第二轮省生态环境保护督察群众信访举报转办和边督边改公开情况一览表
（省第三生态环境保护督察组）

邵阳日报讯 （记者 黄云 通讯员
毛学军 刘婕） 3月24日，全国畜牧总
站党委书记、站长魏宏阳带队到城步苗
族自治县调研草地资源发展草食畜牧业
情况。省畜牧水产事务中心党委书记、主
任徐旭阳，省农业农村厅、省畜牧水产事
务中心有关部门及市农业农村局相关负
责人参加。

座谈会上，城步苗族自治县汇报草山
保护与利用情况，调研组专家围绕如何利
用草地资源发展草食畜牧业作交流发言。

魏宏阳表示，此次调研目的主要是谋
划如何支持南方开发草地资源相关政策，

促进草食畜牧业发展，要找出南方利用草
地资源支持草食畜牧业可持续发展模式，
挑出一批经济与技术兼顾、生产与生态兼
顾、水土林草畜牧和谐发展的示范样本。城
步要立足自身实际，充分利用放牧成本低、
质量好的优势，追求高性价比。

随后，调研组先后到南山牧场老山
界、紫阳峰、高山红哨、万家屋场南山草地
土壤肥力提升关键技术研究与示范项目、
湖南南山牧业有限公司等地，通过实地察
看、听取汇报、现场交流等方式，详细了解
南山牧场草地草场现状以及草山修复和
饲草项目建设情况。

开发草地资源 促进草食畜牧业发展
魏宏阳到城步调研草地资源发展草食畜牧业情况

邵阳日报讯 （记者 黄云 通讯员
孟辉 饶茵） 3月24日至25日，市委常
委、副市长仇珂静到城步苗族自治县、武
冈市调研并召开座谈会。她强调，各地要
立足资源优势，因地制宜，县域经济要出
品牌，产业发展要有突破，项目建设要抓
实效，风险隐患要促化解。

在城步苗族自治县，仇珂静先后到丹
口镇供销合作社、城步华兴实业有限公
司、儒林标准化奶牛养殖场、湖南南山金竹
生态科技有限公司调研供销合作社基层社
运行情况、涉农企业生产经营情况，现场协
调要素部门帮助企业纾困解难，鼓励企业
坚持“品牌与市场”两手抓，在拓宽销售渠
道、增加农民收入方面下功夫，打造一批品

质高、口碑好的农业“金字招牌”。
在武冈市，仇珂静到威溪水库现场了

解续建配套及防汛备汛工作，并走访了武
冈温氏家禽有限公司邓元泰镇木瓜基地、
邵阳海大饲料有限公司、武冈众仁旺农牧
食品有限公司三家“三类500强”企业。她
要求相关部门全力加强保障，让广大企业
轻装上阵、安心发展，确保项目早落地、早
建成、早投产、早达效。

仇珂静要求，各级各有关部门要突出
抓好春季农业生产重点工作，抢抓农时、
不误农事，为实现全年粮食生产目标任务
打下坚实基础。要统筹抓好森林防火、耕
地保护、国债水利项目建设等重点任务，
推动各项工作取得新成效，迈上新台阶。

兴品牌强产业 抢农时保粮安
仇珂静到城步武冈调研

邵阳日报讯 （记者 伍洁 通讯员
肖媛媛） 3月25日，农工党邵阳市委会
举行理论学习中心组（扩大）2024 年度
第五次集体学习。市人大常委会副主任、
农工党邵阳市委会主委毛学雄主持学习
并讲话。

毛学雄领学了习近平总书记湖南考
察重要讲话和指示精神以及新时代推动中
部地区崛起座谈会精神。会议还学习了农
工党第十七届中央常务委员会第五次会议
精神及农工党湖南省第九届委员会第七次
常委（扩大）会议精神等，与会人员分别结
合各自工作实际交流了学习体会。

毛学雄强调，学习宣传贯彻习近平

总书记重要讲话和指示精神是当前和
今后一个时期的首要政治任务。全市各
级农工党组织及广大农工党党员要先
学一步、深学一层，注重与学习贯彻
习近平总书记历次关于湖南工作的重
要讲话和指示批示精神结合起来，与学
习贯彻习近平总书记在新时代推动中
部地区崛起座谈会上的重要讲话精神
结合起来，切实发挥好领学、带学、促学
作用，推动习近平总书记重要讲话和指
示精神传达到基层。要紧密联系邵阳实
际，充分发挥农工党界别优势，继续加
强调查研究，为推进邵阳高质量发展发
挥积极作用。

深学习实调研 推进邵阳高质量发展

“ 献 策 邵 阳 ”金 点 子 摘 登

1.按照“因地制宜、依托资
源、突出特色、连片开发”的要求
调整农业产业结构，瞄准市场选
择优势特色产业，整合各类项目

资金推进产业帮扶。
2.发挥科技示范户、种养大

户、农村经纪人的示范带动效应，
大力发展无公害食品、绿色食品

和有机食品。
3.鼓励农民采取转让、出租、

入股等形式流转土地承包经营
权，积极培育农村土地股份合作
社、家庭农场、专业合作经济组织
等现代规模经营主体，让产业链
条成为带动脱贫致富和乡村振兴
的新“引擎”。

发展城郊特色农业，打造乡村振兴新“引擎”
双清区发展和改革局 邓航

1.目前，邵阳所有的物流出
去或者回来都必须经过衡阳或者
长沙，不仅影响物流时效，还会导
致企业物流成本增加 30%以上。
建议建立物流园区、货物集散中

转站，进一步降低物流成本，提高
物流效率。

2.邵阳目前在国际物流方面
基本上是空白，虽然开通东盟铁
路运输，但是这种物流方式对于

电子、新能源等体积小、价值高
的产品来说意义不大。建议引
进多家国际物流或国际快递、国
际货运代理，为企业提供更便
捷、实惠的服务。

3.希望政策倾斜，对企业进
行必要的物流补贴。同时，对于
比较大的物流公司入驻园区，给
予政策上的优惠。

加快建设邵阳物流中转集散地
湖南捷联通新能源科技有限公司 邹礼光

1.加大对未成年人安全保护
的资源投入、整合和政策支持力
度，结合“利剑护蕾”行动，促进学
校和社区资源共享，让社区、学校
成为孩子思政教育、社会实践的

重要场域。
2.强化工作机制，进一步加

强未成年人保护相关职能部门人
才队伍建设，完善政府主导的协
同联动工作机制，制定督查考核

和经费保障办法。建立全面、共
享的重点未成年人保护相关的数
据库系统，对涉及未成年人的违
法行为进行预警和干预。利用现
代科技手段，加强对未成年人的
安全监管和保护。

3.进一步完善未成年人保护
及家庭教育指导服务网络体系，
实现城乡全覆盖。

高质量推动未成年人保护工作
大祥区教育局 殷大亮

1.建议实施公益创投项目，
对社工、社会组织事关民生、乡村
振兴的项目给予资金支持。

2.建议加大政府购买服务项

目力度，不但解决了社会工作者的
就业问题，也提升了社会工作的服
务水平。

3.建议教育、卫生、司法、妇

联等部门开设社工岗位，让社工
人才发挥专业技能，为各行业各
人群提供专业的服务。

4.建议完善社工考核管理。人
社部门要加强规范社工人员准入和
考核，对于优秀的专业技术人才给
予适度奖励。

培养社工人才 服务乡村振兴
城步苗族自治县方圆社会工作服务中心 戴方财

1.做好顶层设计。突破教育、
医疗、康复的藩篱和体制围墙，通
过在中小学、幼儿园、托育机构建
设“医教康”融合基地，以诊断、治
疗为基础，对儿童出生缺陷和发育
障碍早发现、早干预、早治疗。

2.提升融合疗育质量。推动

市级医疗机构、康复机构和普通
学校结对帮扶共建“医教康”融合
基地，推动残疾儿童和普通儿童
融合，不断提升融合疗育质量。
推进“医教康”融合示范点建设，

“十四五”期间每个县市区至少建
成一个“医教康”融合示范点。

3.加强人财保障。建立卫
健、教育、民政、残联、科技、财政
部门为重点的部门联动协调机
制，组建对各部门有制约、指挥、
协调功能的组织机构，建议挂靠
新组建的社会工作部。建设以中
小学幼儿园教师、社会工作者、医
护人员、康复师为主体的服务人
才队伍。在整合现有的特殊教育
经费、康复经费、医保经费的基础
上，公共财政预算专门工作经费。

推进“医教康”融合基地建设
北塔区残联 肖新良


